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Gran Misión Venezuela Mujer tendrá un séptimo vértice ecológico
Ecosocialismo feminista 

El presidente de la 
República, Nicolás 
Maduro, anunció un 

nuevo vértice de la Gran 
Misión Venezuela Mujer 
(GMVM), denominado: 
Vértice Ecologista, para 
atender esta importante 
área para la vida y los 
espacios naturales del 
país.
 
“Anuncio un séptimo 
vértice, un nuevo vértice 
de la Gran Misión 
Venezuela Mujer, el gran 
vértice ecologista, el 
vértice verde, ecologista y 
animalista se incorpora a 
la Gran Misión Venezuela 

Mujer”, informó el 
Mandatario, durante el 
acto de traslado de los 
restos simbólicos de 
las Heroínas Joaquina 
Sánchez y Eulalia Buroz 
al Panteón Nacional, 
y la celebración del 
Día Internacional de la 
Mujer.
 
La GMVM, fue creada 
por el presidente Nicolás 
Maduro, el 27 de octubre 
de 2023, con el propósito 
de proteger y acompañar 
a las mujeres en todos 
sus procesos productivos 
y etapas de la vida, 
especialmente en la 

salud, economía y otros 
importantes ámbitos.
 
Actualmente, cerca de 
cinco millones de mujeres, 
son atendidas a través de 
estos siete vértices:
 
-Protección de la salud 
y vida de las mujeres en 
todas las etapas de su 
vida.
 
-Educación para el 
empoderamiento de la 
mujer venezolana.
 
-La mujer como 
sujeto económico 
independiente.

-La erradicación de la 
violencia contra la mujer 
y la justicia de género 
oportuna.
 
-La mujer protagonista 
y participativa en 
Venezuela.
 
-El Sistema de 
comunicación y cultura 
de la Mujer.
 
-El gran vértice 
Ecologista.

Atenderá  la vida y los espacios naturales



Vicepresidencia Sectorial de Obras Públicas y Servicios se despliega 
en la parroquia El Valle

Se entregaron 129 ayudas técnicas

Las autoridades 
que integran la 
V icepres idencia 

Sectorial de Obras 
Públicas y Servicios 
(Vsops), se desplegaron 
en la parroquia El Valle, 
en Caracas a propósito de 
las gestiones del 1 x 10 del 
Buen Gobierno.

Al frente de la movilización 
estuvo el vicepresidente 
sectorial y ministro del 
Poder Popular para 
la Energía Eléctrica, 
G/J Néstor Reverol, 
acompañado del titular 
para el Ecosocialismo, 
Josué Lorca, y demás 
representantes del 
Ejecutivo y de la capital, 
para agilizar la atención 
de las denuncias en el 
sector.

La comisión de la 
Vsops participó en la 
reinauguración de una 
cancha de usos múltiples 
en las Residencias FAC en 
Los Jardines de El Valle, 
donde, para festejar el 
momento, se celebró un 
colorido acto cultural.

“Ya tenemos casi un mes 
que comenzamos por la 
parroquia Sucre. Todos los 
miércoles los llamamos de 
‘Obras y Servicios Públicos 
para Caracas’. Todos 
los miércoles vamos a 
hacer un despliegue 
de todos los ministros e 
instituciones adscritas a la 
Vicepresidencia Sectorial 
de Obras Públicas y 
Servicios, hasta completar 
la visita de los 121 ejes 
territoriales que tenemos 
en Caracas, de acuerdo 
con la organización 
territorial perfecta de las 
diferentes expresiones del 
Poder Popular”, detalló 
Reverol.

Resaltó el proceso de 
inspección y evaluación 
al que fueron sometidos 
todos los reportes y/o 
denuncias procesadas en 
el 1 x 10, que suman más 
de 450 casos resueltos 
solamente en la parroquia 
El Valle.

En el lugar, se entregaron 
más de 129 ayudas 
técnicas, provenientes 

de la Alcaldía de Caracas, 
Gobierno Distrito Capital y 
la Vsops.

En ese sentido, el 
Ministerio del Poder 
Popular del Ecosocialismo 
(Minec), por intermedio del 
titular Josué Lorca, asignó 
para toda la parroquia 
16 contenedores de 
desechos sólidos.

Además, Lorca hizo un 
recorrido e inspección al 
eje territorial designado de 
las Malvinas, El Tamarindo, 
Bruzual y El Calvario, en 
los que interactuó con 
los voceros del área, 
conoció la cartografía 
social levantada por la 
comunidad y escuchó 
los planteamientos de 
los problemas, con el 
propósito de agilizar la 
atención del Sistema 1 x 10 
del Buen Gobierno.

El Ministro señaló que 
“nosotros lo que estamos 
es recogiendo todas las 
denuncias que ustedes 
ya han hecho en la 
VenApp”.

“Las cosas que 
corresponden al ambiente 
o al Ecosocialismo, que 
sería la poda de los árboles, 
ya está inventariada y 
estamos esperando el 
acompañamiento de 
la Alcaldía de Caracas. 
Vamos a hacerle 
seguimiento de primera 
mano”, señaló Lorca.

Indicó que se va a revisar 
“el servicio de agua 
potable, las luminarias y la 
materia de los desechos 
sólidos”.

Insistió en que se llevará 
el “compromiso de 
hacer el levantamiento 
y le remito copia tanto 
al vicepresidente 
Reverol, a la almiranta 
Carmen Meléndez y 
al jefe de Gobierno del 
Distrito Capital, Nahum 
Fernández”.

En el 1x10 del Buen Gobierno



Ministro Lorca entregó certificado RENMA a la empresa comunal 
“Los Guerreros Añú” en Zulia

Poder Popular ecosocialista 

Durante un 
encuentro con la 
comunidad de 

Santa Rosa de Agua, en el 
municipio Maracaibo del 
estado Zulia, el ministro 
del Poder Popular para 
el Ecosocialismo, Josué 
Lorca, entregó a la 
Empresa de Propiedad 
Social Directa Comunal 
“Los Guerreros Añú”, 
el Registro Nacional 
de Manejadores de 
Materiales Aprovechables 
no Peligrosos (RENMA).
 
La acción es resultado 
del impulso y apoyo a 
las políticas de reciclaje 
que lleva adelante el 
Minec, en cumplimiento 
de las instrucciones 
del presidente Nicolás 
Maduro y las 7 
Transformaciones que 
requiere Venezuela, en 
especial la 6Ta asociada a 
la ecología.
 
Al respecto, el titular 
del Ecosocialismo 
expresó estar honrado 
y complacido de “ver 
cómo tan rápido se han 
ido empoderando de los 
espacios que son suyos, 
y creciendo junto con sus 
niños, sus niñas, dándonos 
clases de cómo el Poder 
Popular y la organización 
social, puede lograr cosas 
maravillosas”.
 
“Estas experiencias son 
contadas y cada día son 
más recurrentes, pero son 
pocos los que avanzan 
al ritmo que lo están 
haciendo ustedes, por eso 
los aplaudo”, dijo.
 
Detalló que este es “un 
permiso que los autoriza a 
transitar, movilizar, a poder 
trabajar con el material, es 
un paso muy importante, 
que permite fortalecer la 
alianza entre el Gobierno 
Nacional, Ministerio de 
Comunas, Ministerio 
para el Ecosocialismo y el 

Poder Popular, que nos 
marca el camino”.
 
“Hay una serie de 
requerimientos, además 
de estos, es solo un 
paso. Hay   una serie 
de exigencias de tres 
máquinas que aún falta 
por adquirir para poder 
tener toda la línea de 
producción completa”, 
afirmó.
 
Recordó que “también 
hay otro requerimiento 
para la formación, porque 
hay que seguir formando 
a todos los muchachos 
en materia del manejo de 
estos equipos y traer a los 
muchachos de los otros 
estados, para que ellos 
vean esta experiencia”.
 
“Nos ha servido 
muchísimo cuando 
llevamos a los muchachos 
de un estado a otro, 
porque cada experiencia 

es distinta y unos tienen 
una fortaleza que los 
otros no tienen. Cuando 
se consiguen y se 
hablan, las cosas fluyen 
muchísimo más rápido, 
ustedes han estado en un 
proceso de construcción 
de estructuras y ahora 
falta comenzar con la 
producción de material”, 
precisó.
 
El titular del Ecosocialismo 
se comprometió a que 
“en el transcurso de los 
próximos 15 días o tres 
semanas mandaremos 
al equipo compactador 
que habíamos prometido, 
para que puedan también 
avanzar en la próxima 
etapa, que ya tiene otro 
nivel de complejidad”.
 
Indicó que la siguiente 
fase tiene “otros actores 
sociales, hacer la ruta de 
recolección selectiva en las 
distintas comunidades, el 

acopio, la compactación, 
el proceso como tal 
para la generación de 
material”.

“Nosotros estamos 
aquí construyendo 
este sueño, además 
del empoderamiento 
popular es para dar 
soluciones a nuestra 
comunidad y al país. Cómo 
el Poder Popular trae la 
solución a nuestra familia, 
comunidad, familiares, 
pero también aportando 
en esta nueva etapa de 
la Revolución Bolivariana, 
en la que igualmente 
se es participativo y 
protagónico, y a la vez 
formamos parte de la 
nueva economía del 
país y del desarrollo de la 
Venezuela que renace”, 
concluyó.

Minec entregará equipo compactador de basura



Rescatados más de 200 delfines varados en costas del Parque 
Nacional Morrocoy

Situación fue atendida con celeridad

Más de 200 delfines 
“Cabeza de melón” 
(Peponocephala 

Electra), fueron rescatados 
por los equipos de Gestión 
Ecosocialista, el Instituto 
Nacional de Parques 
(Inparques) y voluntarios 
de la comunidad, en las 
costas de Boca de Mangle, 
del municipio Acosta del 
estado Falcón, donde 
llegaron y quedaron 
varados.

La situación que fue 
atendida con celeridad 
para trasladar a mar 

abierto y sin que 
sufriesen ningún daño 
a los mamíferos que 
suelen quedar varados 
de forma masiva “debido 
a un comportamiento 
conocido como 
epimelético (ayuda), que 
hace que si uno de estos 
delfines se encuentra 
enfermo, emite un sonido 
de auxilio y los demás 
acuden al llamado, lo 
que provoca que todos 
terminen varados”.

De la agrupación solo 
un ejemplar falleció 

y se encuentra en 
manos de los técnicos 
especializados, para el 
análisis de la posible causa 
del deceso.

La vicepresidenta de la 
República Bolivariana 
de Venezuela, Delcy 
Rodríguez, aplaudió la 
acción de los rescatistas y 
sobre el acontecimiento 
manifestó “gracias a 
la acción inmediata 
de los funcionarios de 
Inparques, los pescadores 
y pescadoras de la zona, 
se logró trasladarlos a mar 

abierto! ¡Por amor a la 
naturaleza!”. 

Vicepresidenta reconoció 
labor inmediata

Instalado Comando Unificado contra Incendios Forestales del Distrito 
Capital

Procuran acciones de defensa inmediata

Procuran la sistematización de la información

Durante un acto 
que se realizó en 
el Mirador Boyacá 

de la capital, fue instalado 
el Comando Unificado 
contra Incendios 
Forestales en el Distrito 
Capital.

En la actividad, que 
además busca fortalecer 
a los grupos voluntarios 
y al Poder Popular a 
través de cursos y talleres 
para la prevención de 
incendios forestales, 
estuvo el viceministro de 
Servicio de Gestión del 
Ambiente del Ministerio 
del Poder Popular para 
el Ecosocialismo (Minec), 
Hernán Toro.

Adicionalmente, con la 
instalación se procura 
sistematizar la información 
relacionada con los 
incendios forestales y 
cargarla en el Registro 
Único de Incendios 
Forestales (Reuinfo), así 
como contribuir con la 
ejecución de las acciones 
de prevención, supresión, 
control, extinción, 
detección, investigación y la 

participación comunitaria 
correspondiente al Plan 
Estadal para la Protección 
contra Incendios 
Forestales.

Al respecto, el viceministro 
Toro indicó que se gestiona 
la articulación constante 
para que “al momento en 
que se presente un evento, 
en el caso del Minec, se 
pueda monitorear a través 
de nuestros Bomberos 
Forestales que están en 
el Puesto de Pajaritos, y 
a la vez en todo el Distrito 
Capital”.

“Hay que mencionar 
que este año tenemos el 
componente adicional 
del control de incendios 
forestales de Corpoelec. 
Esto ha sido para nosotros 
un gran apoyo y además 
hemos sumado al Cuerpo 
de Investigaciones 
Científicas, Penales y 
Criminalísticas (Cicpc), 
a través de la Dirección 
de Delitos Ambientales”, 
afirmó.

Señaló que “todas 
estas instituciones se 

han sumando y aquí la 
articulación es la clave, el 
éxito mediante la Zona 
de Defensa Integral 
(ZODI) Capital, a través 
de los organismos que 
participan, lo que nos 
garantiza a nosotros que 
podamos hacer frente a 
cualquier evento que se 
presente”.

Toro recordó que está a 
disposición del público 

para hacer las denuncias 
de incendios forestales, 
“las redes sociales y el del 
0800-Ambient (0800-
262.43.68), que conecta 
directamente con la 
Estación de Bomberos 
Forestales de Pajaritos 
y estos a su vez, con los 
Bomberos del Distrito 
Capital”.



Minec presenta adelantos de compromisos de la Carta de Acuerdo 
Proyecto de Manejo Integral Sustentable del Paisaje Andino

Educación Ambiental y Climática

A través de sus 
redes sociales, el 
director general de 

Formación del Ministerio 
del Poder Popular 
para el Ecosocialismo 
(Minec) y presidente 
de la Fundación de 
Educación Ambiental 
(Fundambiente), Jesús 
Mendez, presentó los 
avances que se han 

alcanzado en el Producto 
3, de la Carta de Acuerdo 
del Proyecto Manejo 
Integral Sustentable del 
Paisaje Andino.

Mendez recalcó que dicho 
acuerdo fue firmado 
entre Fundambiente 
y la Organización de 
las Naciones Unidas 
para la Alimentación y 

la Agricultura (FAO) y 
contempla el desarrollo 
de la página web del 
Proyecto Paisajes 
Andino, entregándose 
en un 100%, además se 
refirió que los equipos 
tecnológicos continúan 
trabajando en el Sistema 
de Gestión de Proyectos, 
el cual se encuentra a un 
60% de terminado.

“Esto es solo un adelanto 
de los lineamientos de 
este  de este convenio 
que abarca el desarrollo 
e implementación de un 
Programa de Educación 
Ambiental y Climática, 
todo para la protección 
de nuestra Madre Tierra” 
finalizó Mendez.

Abierto el registro para importadores de gases HFC
Trámites se realizan en la Taquilla Única de Minec

El Ministerio del Poder 
Popular para el 
Ecosocialismo (Minec), 

comenzó este martes 5 
de marzo y se mantendrá 
hasta el martes 12 de marzo, 
el Registro de Importadores 
de Hidrofluorocarburos 
(HFC).

La invitación del Minec 
es extensiva a todas las 
empresas, organizaciones 
y personas involucradas 
con el manejo de los HFC, 
para que se acerquen a 
formular sus trámites en la 
taquilla única ubicada en 
la sede central del Minec, 
Torre Sur de El Silencio, 
parroquia Santa Teresa, a 
nivel de la Plaza Caracas 

en el centro de la capital.

Esta iniciativa forma parte 
de los procedimientos 
acordados en los convenios 
de Viena, Protocolo de 
Montreal y la enmienda 
de Kigali, en los que 
Venezuela está suscrita con 
el propósito de impulsar 
la reducción de uso y 
consumo de HFC.

Los interesados que 
requieran realizar su 
solicitud por primera vez, 
deberán consignar en la 
taquilla única del Minec, los 
documentos siguientes:

1. Carta de solicitud de 
registro único como 

empresa importadora.

2. Carta de solicitud del 
permiso de importación.

3. Cabe destacar que los 
archivos anteriores deben 
estar firmados y sellados.

4. Planilla de solicitud 
de importación de los 
hidrof luoro carburo s 
(Disponible en la página 
web oficial del Minec).

5. Copia de la licencia 
de exportación de las 
sustancias, en estado 
de vigencia, en idioma 
original y copia traducida 
al castellano, la misma 
debe mencionar cada 

una de las sustancias que 
la empresa representada 
desea importar o una 
licencia de exportación de 
sustancias.

6. Providencia 
administrativa RACDA 
vigente.

En el caso de aquellos que 
solo deseen renovar su 
permiso de importación, 
deberán hacerlo con los 
recaudos detallados en 
la página web del Minec, 
trámites, calidad ambiental, 
trámite 71, Registro e 
Importación de Gases 
Refrigerantes de Alto 
Potencial de Calentamiento 
Global. No habrá prórroga.



Empresa recicladora presenta proyecto para el procesamiento de 
desechos sólidos en Zulia

Prevén procesarar 500 toneladas de desechos en 10 horas 

Como parte de 
las acciones que 
lleva adelante la 

Comisión Presidencial para 
el Rescate, Conservación 
y Desarrollo Sostenible 
del Lago de Maracaibo, el 
ministro del Poder Popular 
para el Ecosocialismo, 
Josué Lorca, recibió 
la semana pasada un 
proyecto de una empresa 
para la Recolección 
Ecológica (RECO) en el 
estado Zulia.

El Ministro, en 
representación de la 
Comisión Presidencial, 
conversó con José Enrique 
Rincón, quien explicó que el 
ente que promueve RECO 
trabajará con una flota de 25 
a 30 camiones recolectores, 
con la perspectiva de ser 
incrementada a 60.

“Para una operación 
grande se requiere esa 
cantidad de vehículos, 
además de poner tres 
centros de transferencia 

en puntos donde el 
transporte sea lo menor 
posible, para que los 
camiones vayan a esos 
lugares”, dijo Rincón.

Señaló que en 
los espacios de 
transferencia estarán 
unas máquinas 
clasificadoras de los 
desechos sólidos que 
hará la separación de 
la materia orgánica, 
productos ferrosos, 
cartón y papel.

Anunció que se 
procesarán 500 toneladas 
en 10 horas con tendencia 
a subir a 20 horas diarias 
para el tratamiento de 
1.000 toneladas.

Rincón aclaró que una de 
las estructuras, que son 
de tecnología europea, 
pero de fabricación china, 
procesará 400 toneladas 
y otra 160, para un total 
entre las tres de 1.500 
toneladas.

Plan de reinserción de especies en hábitats apropiados

El Ministerio del 
Poder Popular para 
el Ecosocialismo 

(Minec), acompañó 
la liberación de 50 
morrocoyes sabaneros 
(Chelonoidis carbonarius), 
en los ecosistemas de 
sabana del municipio 
Angostura en el estado 
Bolívar.

La liberación es la primera 
de un contingente que 
supera los 500 ejemplares, 
que serán reinsertados 
próximamente en hábitats 
apropiados, como parte 
de la Estrategia Nacional 
para la Conservación de 

la Diversidad Biológica y 
su Plan Acción Nacional y 
del Programa Nacional de 
Conservación de Especies 
Amenazadas.

Al respecto, el director 
general de Diversidad 
Biológica del Minec, Juan 
Carlos Santander, indicó 
que la acción corresponde 
a la conservación que 
se realiza regularmente 
desde el 2002.

“Ya son 20 años en los que 
el Zoocriadero Orinoco 
Reptiles se ha dedicado 
a la crianza de estos 
morrocoyes sabaneros, 

como una actividad de 
conservación ex situ (fuera 
del ambiente natural); y 
hoy se completa uno de 
los ciclos con la liberación 
de los ejemplares en 
ecosistemas naturales 
acordes, que garantizará 
culminen en un área 
sana y ecológicamente 
equilibrada, en 
cumplimiento del 5to. 
Objetivo Histórico del 
Plan de la Patria y ahora la 
6ta. Transformación”, dijo 
Santander.

Por su parte, el 
representante del 
Zoocriadero Orinoco 

Reptiles, Joseili Oliveira, 
comentó que los animales 
fueron criados en los 
espacios de la empresa, 
“desde la eclosión, 
neonato, juvenil y semi 
adulto, con el propósito de 
asegurar su supervivencia 
en el medio natural”.

Liberados 50 Morrocoyes Sabaneros en el municipio Angostura del 
estado Bolívar

Seguirán liberando 
ejemplares



@nicolasmaduro
08/03/2024
He anunciado un nuevo vértice, el 7mo Gran Vértice Ecologista y 
Animalista, que es incorporado a la Gran Misión Venezuela Mujer, 
además, tenemos 3 proyectos de emprendimientos en marcha 
para llevar a todo el país, el proyecto “Kiosko Venezuela Mujer”, 
“Café Móvil Venezuela Mujer” y “Salón de Autocuidado Venezuela 
Mujer” ¡Tenemos que incorporar, proteger y conectarnos con todas 
las mujeres!

@nicolasmaduro
07/03/2024

¡70 obras para Chávez! La mayoría están terminadas y muchas 
otras más que han surgido al calor del Consejo Federal de 

Gobierno, de las Comunas, los Consejos Comunales y del Sistema 
1X10 del Buen Gobierno. Nunca se había hecho tanto con tan poco, 

por eso el pueblo está despierto, unido y consciente. ¡Sigamos la 
marcha del siglo XXI! ¡Vamos con las 7T!

@nicolasmaduro
06/03/2024
Venezuela no acepta, ni aceptará, colonialismo judicial, como 
nación jamás hemos reconocido que la Corte Internacional de 
Justicia dirima la controversia limítrofe sobre el Esequibo. Es una 
posición histórica que mantendremos siempre...


